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ocupan. También elche ~enerse presen~e al efecto lo manifestado por 
el doctor Snlterain ( 1) al ocuparse ele las clIsas de inquilinato: ~ La 
ciudad ele Buenos Aires paga un tribll~o rela~ivalJ1ente menor que el 
de Montevideo tÍ la letalir.lad pOI' tubereulosis. > Esto es debielo al mal 
estarlo higiénico tle e ,,08 estl1bleci mientos entre no~otros. Y ha.y que 
tener, en fin, presente que el número Je hn.bit.aciones de la índole 
que nos ocupan, existentei' en M:ontevitleo, Idealiza á la respe~able 
cifra de nueve mil. 

!IIg. H Millol Ora.né. 

Consejo Nacional de Higiene 

Sesiones del Consejo 

sr,;sróN DEL 7 DE Sr,;PTH:MBRE Dle 1909 

Preside el doctor Rlfredo V idal y F uentes 

Con aAi~~en eia de los seiíores miembros doctores Honoré, Crovetto. 
Etchepare, Martirené y Oliver se abre la sesión. 

Se di(¡ lectura del acta de la anterior y de los asuntos entrados . 
- Fué apl'obado el iJlf~rme de los doctores Etchepare y Oliver por 

examen médico practicado al Agente Fiscal de Treinta y Tres doctor 
Jorge H . Ballesteros, que solicita licencia por enfermedad, en el cual 
la Comisi6n establece que el peticionario necesita el tiempo por que 
pide licencia para atender su salllll. 

-Fué aprohado un in forlJle del Médico de Policía de MeJ"{~ede8, doc
tor Alberto Cima, por examen pl"l\cticado al Cajero del Banco de la 
Rep(lblica en Dolores don Joaquín D. 'rió, que solicita jubilación, y 
cuyo informe es favorable al interesado. 

-Se aprol)ó un informe de la Secci6n de Higiene In(luRt.rial en el 
expediente sobre ampliaciones proyectadas al edificio que ocupa la 
USintl de la Sociedad Comercial de Montevideo, en el cual la Sec
ci6n manifiesta que no tiene qué hacer. 

( 1) La Tl1l>C I'(,ltlosi ~. , aun 1006, pág. 41 . 
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SgSrÓN DEL lií DE SEPTIEMBRg DE 1909 

Preside el doctor 1\lfredo Vidal y Fuentes 

Con asiHtencia ue los sellores lI1ielTlbro~ doctores Canabal, Honoré, 
Crovetto, Etchepare y Martirené, se abre la sesión. 

Se dió lectura del acta de la anterior y de los asuntofl entrados. 
-Fué aprobada la propuesta del Consejo Departamental de Higie

\le rle Rivera á favor de (hn O,lorico l\iartínez, para Auxiliar <lel 
llliHl1lo, en sustitución de .T ulio Fel'llández que renunció . 

- Se aprolló un informe del doctor Cnnabal expedido en la invita
ci()J1 hecha al Consejo para adherirse ~l Congreso de Americanistas 
que tendrá lugar en Bueno~ Aires en 1910. 

En dicho dictamen, el miembro informante manifiesta que elJ esa 
reunión se tratarán cuestiones que ninguna relación tienen con los 
cometidos (le la Curporación, por cuyo moti vo consiuera inoficiosa la 
adhesión. 

-Fué aprobado un informe de la Sección de Higiene Escolar y 
Ho~pitalaria, en el proyecto de edificio para la Academia Militar y 
Escuela Naval, en el cual se aconseja la aprobación (lel proyecto. 

- Fué aprobado un inforllle de la Sección Médico-Legal y Profesio
nal recaído en la cOllsulta forlllulada por el Inspector interino de 
Farmacia!! , don Cnyetano Ricci, relativa al Codex Francés de 1908. 

SESIÓN DEL 21 DE SEPTIEMBRE DE 1909 

Preside el doctor 1\lfredo Vidal y Fuentes 

Con asistencia de los sellores miembros doctores Honoré, Canabal, 
CroveLto, Etchepare, Martirené y Oliver, se abre la sesión_ 

Se dió lectura del acta de In anterior y de los asuntos entrados. 
-El Ministerio del Interior cOlllunica que el Poder Ejecutivo 

aproLó los nombramientos efectuadol:l por el Consejo á favor de los 
señores doctor Bartola Fuster y Rón;ulo F. Rossi, para integror el 
Consejo Departamental de Higiene de Canelones. 

Hace saber que de conformidad con lo solicitado por el Consejo, 
ha dispuesto que la Dirección General de Correos y Telégrafos co
munique á la Sección respect.iva que debe aceptar como oficiales 108 

telegramas que los vacunadores dirijan al Presirlente del Consfljo, 
cuando se encuentren en comisión en campaNa. 

Participa que el Poder Ejecutivo designó delegado al Congreso 
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Internacional para la represión ue les fraudes farmacéuticos y ali
menticio" que tendrá lugar en París, al farmacéutico don Víctor Cop
¡¡etti. 

Tranecribe el decreto disponiendo se efectúe por administración 
la construcci6n de un puent.e que unirá la segunda y tercera islns del 
Lazareto de la Idla de Flore~. 
-La Comandancia de Marina remite una letra por valor de tres

cient03 cincuenta y siete pesos, importe de las patente de sanidad 
expedidas en los puertos del Departamento de la Colonia en el mes 
ue agosto próximo pasado. 

-Ln InRpección de ¡;anidad Marítima comunica que durante la 
semana an terior vertió en el Banco de la República la Huna de cien
to cincuenta y siete pesos, importe del expendio ne patenies sanidnu . 

-El Consejo Departamentel de Higiene de Canelones comunica 
que el doctor Giribaldo, ue Pando, denuncia que en Tapia se han 
producido dos casos de viruela en menesterosos y uno en la villa. 

Se autorizó la asistencia médica y partió para aquel uestino el va· 
cunador Carlos Rossovich, quien practicará la vacunación y las des· 
infecciones necesarias, 

-Fué aprobado un informe del docto r Julio Etchepnre, por exa
men médico practicarlo al Veterinario oficial del pueblo de Hanta 
Rosa, don José Ventri, que solicita Hcencill por enfermedad, en cuyo 
bIforme se aconseja la concesión de una licencia (le dos meses. 

-Se acordó pasar una nota al señor Cayetano Ricci, que desempe
fíí) el cargo de Inspector interino ele farmacias, uumnte la ausencia 
del seí'íor Emesto Paccard, llIal.lifesttíndole que su gestión la había 
realizado con celo é inteligencia y muy á satisfacción del Co nsejo. 

- Fué aprobado un informe de los doctores Salvador M. Pintos y 
Alberto del Pino, médicos de policía titular y supernumerario de 
Flores, respectivamente, por examen médico del señor Manuel T. 
Otero, Administrador de RenLas de ese Departamento, que solicita 
jubilación. 

El Consejo, en vista del referido informe, acordó establecer como 
conclusión que dicho seilor está definitivamente imposibilitado parn 
continuar en el ejercicio de su cargo. 

SESlÓN DEL 28 DEl SEPTIEMBRE DE 1909 

Preside el doctor 1\lfre d o V ldal y Fuentes 

Con asistencia de los ~eñores miemhros docLores Honoré, Canabal. 
Crovetto, Etchepure y Oliver, se abre la sesión. 

Se dló lectura del aeta de la anterior y de los aSU'ltos entrados. 
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- Pué aceptada la propuesta elevada por el ConRejo Departamen
tal de Higiene de Treinta y TreR á favor del farmacéutico Nicolás 
Spinacci, para integrar dicha Corporación, debiendo someterse el 
nombramiento :í la autoridad superior. 

-Se aprobaron dos informes de la Sección Médico·Legal y Pro
fesional. una previo en los antecedentes relativos á los honorarios 
que corresponden al doctor Alberto Enamorado por a sist.encia de 
meuesterosos en Sarandí del Yi, en el cual se le pide un in forme (le
talll'ldo del cometido que desempeí1ó, y otro en la solicitu(l presenta
da por el farmacéutico J . Mllrtínez Oluscoaga pidiendo autorización 
para In preparación y vellta de las especialidades que titula ·Anti
A smático Martíllez> y . Emulsión Martínez •. 

Siendo el referido informe favorable, se resolvió conceder la auto
rización requerida. 


